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真理 

專欄

引言

事奉神是我們基督徒的本分與使命，是

耶穌基督升天之前的交代，也是神的子民對

天上真神的尊重與順服，因此每一位嘗過天

恩滋味、接受基督寶血救贖的人都應該來服

事主，為主作成美好的聖工。在今天我們有

很多事奉的機會，也或許已經服事了很長的

一段時間，對於聖工有很多自己的想法，但

是在這些已經形成的觀念中，是不是還存有

一些盲點和迷思呢？所謂迷思就是一件沒有

根據，或者未被證實的事情或觀念，但是大

家卻把它當作事實一樣的深信不疑。本文要

藉著「烏撒之死」的事件來談談事奉上的迷

思。

約櫃自從士師時代被擄到外邦後，就四

處飄泊流浪，輾轉經過了好幾個地方，其

中在非利士地停留七個月（以便以謝→亞實

突→迦特→以革倫），之後到了伯示麥，最

靈
修

事奉上的迷思

圖／梅果

文／蕭長岳

用合神心意的方式服事神，並且要禱告求神帶領。

撒下六、代上十三

後在基列耶琳約有七十年之久。大衛當王以

後，在以色列百姓中挑選了三萬人，要將約

櫃從「巴拉猶大」迎回來耶路撒冷，一路上

眾人歡欣鼓舞、興高采烈，就在運送的過

程中，突然牛失了前蹄，烏撒伸手扶住約

櫃時，神向他發怒，出手將他擊殺。這件事

讓人非常震驚，為什麼眾人懷著感恩喜樂的

心去做一件這麼榮耀且有意義的聖工，會招

來神這麼大的憤怒？這當中到底出了什麼問

題？大衛與以色列眾人在這件事情上，有什

麼樣的盲點和迷思是可以作為我們今日在事

奉上重新思考的？

一.眾人以為美的事就是好事

眾人以為美的事就一定是對的嗎？大衛

在處理這件事情是謹慎的，所以他召集一

切首領和全會眾商議，決定要將約櫃運回

來，這也是眾民眼中都看為好的（代上十三

1-7）。既然要將約櫃運回來，很自然地就

會面臨到約櫃該怎麼運送的問題，但約櫃要

怎麼運送也不是大衛一個人可以決定的，從

後面的經文可以看出，大衛也不知道該怎麼
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運送（代上十五2）。因此，最後以牛車來

運送約櫃的這個決定，我們合理的推測，應

該就是眾人商議之下的結果，然而眾人以為

美、以為對的事，卻釀成悲劇！

教訓

今天我們作聖工常會有這樣的迷思，尤

其現在是民主時代，少數服從多數，大多數

的事情我們都是多數決，認為眾人以為美的

事就是好事，但聖經的教訓是告訴我們眾人

以為美的事要留心去做（羅十二17）。「留

心」，就是去注意此方法是不是和真理有衝

突？時機成熟了嗎？有榮耀神、造就人嗎？

例如，以色列百姓要求撒母耳先知為他們立

王（撒上八章）、眾人吶喊將耶穌釘十字架

（路二三13-25），都是多數決所造成的惡

果。

另外，這次的問題在於詢問的對象錯誤

了。大衛應當問祭司或利未人，但他卻和千

夫長、百夫長及一切首領商議。

約櫃正確的搬運方式，是必須由利未人

扛抬（出二五10-15；民四15，七9），烏

撒是利未人，是亞比拿達的兒子，屬米拉利

家族（代上六29），理當知道運送約櫃的方

法，但烏撒卻沒有在運送的時候提醒大衛，

這是他的過錯，若他不知道就是失職（沒有

熟讀律法），若知道就是明知故犯

輕慢神，因此烏撒的死自己要付很

大的責任。

二.過去成功的經驗可以

沿用

我們常會認為過去成功的經驗

有非常高的參考價值，畢竟過去的

成功都是事實，讓人很容易感到放

心和信任。

1.沿用別人成功的經驗

大衛和眾人所採用的運送方

式，正是非利士人所用過並且是成

功的運送方式，就是用新車和兩隻

未曾負軛的母牛拖運。由於非利士

人是不懂神律法的外邦人，不知道

正確運送約櫃的方式，所以神沒有

刑罰他們，但以色列人是神的選
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民，應當明白神的律法，竟然沒有用律法所

指示的方式來處理，反倒複製非利士人成功

的經驗來事奉神。如此，沒有遵照神旨意的

後果，就是遭受刑罰，也導致失敗。

教訓

我們可能也會將在社會、職場上成功的

經驗帶進來教會，畢竟都是人所組成的團

體，執行的事情或許相當類似，因此將此經

驗沿用可能也會有相同的果效。但我們今天

作的是神的工，不是屬世的工作，在做法上

一定要符合聖經的教訓與原則，用合神心意

的方式服事神，並且要禱告求神帶領。有時

在社會上運用得很成功的方法，若不符合聖

經的原則，結果很有可能適得其反，就像

「烏撒事件」一樣。

2.沿用自己過去的成功經驗

摩西第二次擊打磐石出水（神是要他用

吩咐的，他情急之下用過去的成功經驗擊打

磐石，結果神不喜悅。）

過去成功的經驗不是不能參考，而是應

當謹慎評估，不可奉為圭臬。現在的時空背

景、條件、資源都與過去不同，用過去的方

法是否適合？會不會造成眾人不和睦？能讓

人得造就、讓神得榮耀嗎？這些都是我們要

審慎考慮的。

成功的經驗，也容易讓人美化，就是只

強調順利的部分，過程中所遭遇的困難就被

淡化、被忽略，因而讓人忘記成功的真正原

因。相對地，過去失敗的經驗，現在也未必

一定失敗，畢竟整個大環境不同了，不能夠

太武斷。

三.忠心事奉、熱心愛主、動機良

善，神就必定悅納

烏撒伸手抓住神的約櫃也是一種愛神的

表現，他害怕約櫃傾倒受到損害，他用自己

的方式去愛神，但這樣做卻惹來神的震怒，

因為神曾明令禁止：未經授權的人觸摸約

櫃，違令者必被處死（民四15）。今天大衛

和眾人，甚至包括烏撒，相信他們都是本著

善意與熱誠來迎接約櫃，卻因著未按照律法

所規定的方式運送，招來這麼大的刑罰。

信主前的保羅逼迫信耶穌的人（徒九

1-5，二二、二六章；提前一12-17）；使徒

時代的猶太人，對神也都很有熱心，但卻

不是按著真知識（羅十2）；猶太人對律法

的執著有目共睹；其他基督教派在福音、賙

濟、聖樂等事上都相當有貢獻。但是在得救

的要道上若不按照聖經真理的教導去行，只

按照自己的想法為主發熱心，即使忠心愛

主、動機良善，也是難以得著神的悅納（太

七21-23）。

四.作工有果效就表示神與我同在

我們常常會以該事工有果效、有成果，

表示自己是對的，沒有問題，可以繼續照

樣作。例如，參孫雖犯了許多拿細耳人的戒

律，仍是大有能力的擊殺許多非利士人，但

奉主名醫病趕鬼有功效的那些人，主卻對他
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們說：「我從來不認識你們，你們這些作惡

的人，離開我去吧！」（太七21-23）

教訓

因此，今日要事奉神的人，最重要的就

是要按照神的旨意來服事祂，而不是以為聖

工發展有果效，就表示是合真理的，認為神

是與我們同在的。其實，神的旨意才是最重

要的，也是我們用來審查所採納的觀念和做

法是否有偏差的標準。

五.當如何面對這些迷思？

1.察驗神的旨意

不要效法這個世界，只要心

意更新而變化，叫你們察驗何為神

的善良、純全、可喜悅的旨意（羅

十二2）。

因罪入了世界，世界和人都污

穢了，充滿了罪惡和情慾。我們受

洗後已經成為基督裡的新人，就不

要再效法這個世界（思想、潮流、

觀念），要將心意更新變化，就是

要有屬靈的眼光，看重屬靈的事，

藉著讀經、禱告，在心志上、靈修

上、日常生活中都煥然一新，穿上

新人，在屬靈知識上漸漸更新（西

三10），就可以察驗神的善良（是

非善惡的標準）、純全（完全）、

可喜悅（如何討神喜悅）的旨意。

也就是： (1)知道什麼是神以為美

的事，而不是順從人以為美的事

（參：徒三19-20，五29）。(2)有智慧判斷

這個成功經驗是否適用於教會，是否也合乎

這個時代的教會。(3)以神的旨意事奉神，用

符合神心意的方式去愛神。

聖經告訴我們，忠心要有見識，愛心和

熱心也要有真知識，神的誡命不可違背，事

奉神不能只憑著人意和血氣（一股熱誠），

用自己以為好的方式事奉神（箴十四12，

十六2），而是應當用合神心意的方式來事

奉。
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以神眼中看為正的事，或各人任意而行

（各人眼中看為正的事）來看，我們的神

是公義、嚴厲、有原則的。愛心和熱誠要建

立在真理的基礎上，不當超越真理之上（自

由亦是），就連神要拯救世人，也是滿足自

己公義的要求，否則就背乎自己的原則，況

且魔鬼也會伺機控告。今天我們不能打著愛

主、為主、動機良善的口號，就妄行各種方

式，自以為是在為主大發熱心，其實是在逼

迫神、傷害教會和信徒。事奉神要察驗神的

旨意如何？這樣的事奉是否神會悅納？這都

是要去思考的重要問題。

我們所敬拜的對象是神，要以神為中

心，以神所喜悅的方式服事祂、愛祂，才能

真正討神喜悅不致惹神憤怒。不要因無知而

滅亡，拜神不是我們想怎麼拜就怎麼拜，要

用神指示的方式拜祂。聖經記載耶羅波安製

造了金牛犢，讓百姓陷在罪裡（王上十二

28-30），這種完全不按照神的旨意遵行，

隨己意更改了諸多敬拜事宜，值得我們警

惕。

我的民因無知識而滅亡。你棄掉知

識，我也必棄掉你，使你不再給我作祭

司。你既忘了你神的律法，我也必忘記你

的兒女（何四6）。

2.要提高屬靈的敏感度

神有時候會藉著事奉中的不順利來提醒

我們，若沒有照著神的旨意行事，就得不著

祂的同在與保守，甚至遭受阻擋，這都是避

免我們犯下更大的錯誤。遭遇患難時當思想

（傳七14），我們是不是有足夠的敏感度去

察驗出神的旨意，或是神是否要藉著這個不

順利提醒我們什麼？我們是否又該做出調整

或改變？

在運送約櫃中，牛受到驚嚇失了前蹄，

而後導致烏撒之死。倘若牛不失前蹄，約櫃

順利送進大衛城，眾人終將不知道他們錯在

哪裡，以致惹怒神而不自知，甚至造成錯誤

的示範，認為以後約櫃都可以這樣運送。因

此從消極的角度來看，是神不保守這次的運

送工作，任憑牛失前蹄；以積極的角度看，

是神出手使牛受到驚嚇，失了前蹄，因而將

錯誤呈現，提醒眾人明白。

結語

在事奉的路上，或許藏有更多的迷思在

我們的觀念中，要如何發現，進而做出正

確的判斷，謹慎留意的態度是不可或缺的。

更重要的，是要藉著禱告、讀經、思想的話

語，來察驗神的旨意，讓神的旨意在我們事

奉的路上大大顯明，成為我們服事上的亮

光。

每當作完一件聖工後，我們一定要思

想、檢討，檢視自己所作的這個事奉是否能

夠得到神的悅納？在神眼中是否是一個美好

的事奉？倘若因事奉而惹動神更大的憤怒，

那就真是得不償失了！願神賞賜智慧，讓我

們都能夠突破事奉上的迷思。                      
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